

LA PUBLICITÉ DU GOUVERNEMENT

LE MINISTÈRE DE L'ÉNERGIE, DES MINES ET DES RESSOURCES

M. George Baker (Gander—Twillingate): Monsieur le Président, la ministre de l'Énergie a découvert un moyen novateur de garantir une bonne publicité à elle et à son gouvernement. Des porte-parole de son ministère ont fait savoir qu'à présent ils n'achèteront de la publicité dans un journal que si ce dernier publie au moins six articles rédigés d'avance dans lesquels on présenterait la ministre, ses services et son gouvernement sous un jour favorable. Chercherait-elle à court-circuiter ces journalistes parlementaires indifférents et à mettre sur pied un service de propagande dans le style de celui de la *Pravda*, que paieraient les capitalistes?

L'hon. Pat Carney (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur le Président, j'espère qu'ils voudront bien écouter la réponse. Si c'était vrai, évidemment ce serait déplorable. Or, en fait, c'est loin d'être vrai. Le député fait allusion à un encart publicitaire que nous publions une fois l'an et où apparaissent des articles de propagande outrée tels qu'un guide sur les matériaux d'isolation . . .

Des voix: Oh, oh!

Mlle Carney: . . . sur le chauffage au fuel domestique à haut rendement et divers moyens de chauffage à l'électricité. Cette année, quand nous avons mis un terme aux subventions, nous avons décidé de renseigner la population sur l'économie d'énergie et les énergies de remplacement, ce qui intéresse particulièrement les Canadiens, surtout à une époque où la sécurité énergétique pourrait nous poser des problèmes.

Des voix: Bravo!

LA POSITION DE LA MINISTRE

M. George Baker (Gander—Twillingate): Monsieur le Président, un des articles était intitulé «Un autre carburant», mais la ministre l'a remplacé par «La ministre de l'Énergie recommande un autre carburant». Quel autre carburant recommande-t-elle si chaleureusement? Ne sait-elle pas que les journaux de petites localités n'aiment pas publier des messages politiques pour augmenter leurs recettes de publicité? Ne pensez-vous pas qu'ils vont qualifier cela de baratin de Carney?

Des voix: Oh, oh!

L'hon. Pat Carney (ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources): Monsieur le Président, je suis heureuse de pouvoir donner à la Chambre une idée de la propagande politique contenue dans le supplément de cette année. Le guide contient les dix commandements relatifs à la conduite efficace, de nouvelles technologies de transport mises en vedette à Expo, et

Questions orales

mentionne que le Canada est sur le point de dévoiler une nouvelle pile.

Des voix: Continuez!

Mlle Carney: Monsieur le Président . . .

M. le Président: Je pense que la ministre a répondu à la question.

M. Mulroney: Posez donc une autre question supplémentaire, George.

* * *

LES RÉFUGIÉS

L'OCTROI DU STATUT D'IMMIGRANT REÇU À UN AGENT DE L'ANCIEN RÉGIME NICARAGUAYEN

M. Dan Heap (Spadina): Monsieur le Président, je voudrais poser une question au ministre de l'Emploi et de l'Immigration. Pourquoi, au lieu d'offrir un abri aux réfugiés qui fuient leurs persécuteurs, accorde-t-elle le statut d'immigrant reçu à des personnes comme Edwin Miguel Gonzalez, du Nicaragua, qui reconnaît avoir contribué à la disparition de 50 étudiants lorsqu'il était espion pour Somoza? Pourquoi la ministre choisit-elle d'accueillir les agents d'une dictature brutale?

L'hon. Flora MacDonald (ministre de l'Emploi et de l'Immigration): Monsieur le Président, je le répète, le nouveau système d'établissement du statut de réfugié sera annoncé demain par le ministre d'État à l'Immigration. Je suis certaine que le député, que tous les députés, l'approuveront. Dans le cas de M. Gonzalez, la Commission d'appel de l'immigration l'a considéré comme un réfugié au sens de la convention des Nations Unies.

LA POLITIQUE DU GOUVERNEMENT

M. Dan Heap (Spadina): Monsieur le Président, il reste que je me demande pourquoi il est considéré comme un émigrant reçu. Étant donné que les réfugiés des escadrons de la mort du Salvador et du Guatemala rencontrent les informateurs de la police de leur pays dans les rues du Canada, notre gouvernement est-il en train d'établir un maillon de réseau international d'espions et de terroristes de droite?

Des voix: Oh, oh!

L'hon. Flora MacDonald (ministre de l'Emploi et de l'Immigration): Non, monsieur le Président. Mais je sais que l'imagination du député l'incitera à porter toutes sortes d'accusations et à faire des calomnies.